

COSTOS Y GESTIÓN

- La importancia de determinar costos se funda en la necesidad de tomar decisiones, fijar precios, lograr un control de la producción, obtener eficiencia en las empresas y competitividad en los mercados, como así también adaptarse al cambio que genera la Globalización.
- En la actualidad la gestión de las empresas comprende acciones como la eficiencia, competencia, la medición de resultados, decisiones internas y estratégicas, entre otras.
- La utilización de un sistema de información es importante porque mediante la aplicación de diferentes criterios, normas y técnicas nos permiten obtener información interna y externa útil para decidir.
- El sistema de Información Contable es único y está formado por la Contabilidad Patrimonial, de Costos, Gerencial, de Gestión y Estratégica. Dentro de estas ramas la contabilidad de Costos cumple un rol de suma importancia ya que es la que determina los costos que se utilizarán para la elaboración de los Estados Contables (información externa), y así mismo para la toma de decisiones (información interna). Dicha información de costos muchas veces difiere de los criterios contables aplicados para la preparación de los Estados Contables.
- El concepto de costo es necesario tenerlo en cuenta para la obtención de un objetivo. El mismo está compuesto por un componente físico y otro monetario. Para el cálculo del mismo existen diferentes técnicas, las tradicionales (costeo variable, absorbente, por lotes, por proceso, etc.) y las modernas (ABC, cadena de valor, administración de costos en función del objetivo del cliente etc.)
- De la relación costo/volumen/utilidad obtenemos el Punto de Equilibrio Económico, donde se igualan los ingresos totales con los costos totales, dando por lo tanto una utilidad igual a cero. Para ello se trabaja con el método de Costeo Variable que indica que los productos se valúan solo con los Costos Variables. La diferencia entre el precio de venta y los costos variables se denomina Contribución Marginal, la cual debe cubrir íntegramente los costos fijos. Al lograr esto se obtiene una utilidad igual a cero, logrando así el Punto de equilibrio económico. Dicho punto de equilibrio puede expresarse en términos monetarios y físicos.}
- La gestión de la empresa a partir de los Costos es un valor agregado para nuestra profesión ya que la determinación de Costos es esencial en toda empresa. Para incluir dicho tema en nuestra incumbencia profesional el profesional de Ciencias Económicas debe estar convencido y debe educar al cliente sobre tal importancia, sin dejar de lado la capacitación.